

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

SÍNTESIS INFORMATIVA MARTES, 16 DE JULIO DE 2024



TRIBUNAL DE JUSTICIA ELECTORAL
DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA

www.lavozdelafrontera.com.mx

LA VOZ
DE LA FRONTERA

MEXICALI, BAJA CALIFORNIA | MARTES 16 DE JULIO DE 2024 | AÑO LX | NO. 21559 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL \$12.00

ATAQUE A TRUMP CAMBIA EL JUEGO LA CAMPAÑA DE JOE BIDEN DA VUELCO

El intento de asesinato de Donald Trump ha puesto patas arriba la campaña de Joe Biden, obligándole a rebajar la intensidad de sus ataques, pero a su vez le da tiempo para ocuparse de sus propios problemas políticos. [Pág. 19](#)



ANTIINMIGRANTE J. D. VANCE SERÁ COMPAÑERO CONVENCION CORONA A TRUMP COMO CANDIDATO

El Partido Republicano blindó su apoyo al expresidente de EU Donald Trump al confirmarle la nominación como su candidato para la Casa Blanca y darle el beneplácito a su "numero dos", el senador por Ohio J. D. Vance, quien recibió un baño de masas, aun conmovidas por el atentado contra el magnate. [Mundo](#)

PERSONAS VULNERABLES Pese a calor dudan en solicitar asistencia

En la que va del año, en Mexicali han fallecido 19 personas a causa de golpes de calor; temen ir a centros de hidratación. [Pág. 6](#)



REFUERZAN SEGURIDAD

Urge infraestructura de salud en San Felipe

ALEJANDRO DOMÍNGUEZ

Con colaboración con la Semar, cuentan con los índices delictivos más bajos del estado

San Felipe carece de un hospital de especialidades, por lo que como alcalde electo trabajará para que esto sea posible, además de ser una periclitación de los sanfelipenses, afirmó José Luis Dagoberto López. Expuso que debido a que ya se encuentra en funciones como presidente del Consejo Municipal Fundacional, no se esperará al 1 de octubre porque cuenta con las mismas facultades que un presidente municipal para buscar que San Felipe cuente con buena infraestructura hospitalaria.

2023

AMLO anunció a analizar el desarrollo de un nuevo hospital

Indicó que a finales del año pasado, el propio presidente Andrés Manuel López Obrador se comprometió a analizar el desarrollo de un nuevo hospital o ampliar el Centro de Salud, pues actualmente se cuenta con una clínica del Instituto Mexicano del Seguro Social.

En materia de seguridad, aseguró que esta se ha reforzado con apoyo de la Semar logrando mantener los índices delictivos a la baja. Cabe señalar que a punto de cumplir su primer centenario, San Felipe contará con su primer alcalde. [Pág. 6](#)

ASEGURAN 50 CHEQUES Intentó peatón cruzar 4 mdp sin declarar

Autoridades mexicanas localizaron los documentos en un maletín que portaba en la garita centro Mexicali-Calexico. [Policía](#)

SU MEJOR NIVEL DESDE 2016 Acelera 80% la venta de vehículos verdes

La mayor oferta de estas unidades, así como los beneficios económicos y ambientales, han atraído a los usuarios. [Finanzas](#)



DISFRUTAN Y APRENDEN

Ayer inició el curso vacacional del Bosque y Zoológico de la Ciudad, dirigido a niños de 4 a 12 años, el cual terminará el 2 de agosto. El próximo jueves cerrarán inscripciones. [Pág. 5](#)

¡Ya instalamos 20,000 luminarias en 141 colonias y vamos por otras 20,000 más!

Porque un Mexicali más iluminado, es un Mexicali más seguro

GOBIERNO DE MEXICALI UNIMOS ESFUERZOS

WWW.ELIMPARCIAL.COM/MEXICALI

LA CRÓNICA

\$12 PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE BAJA CALIFORNIA

Martes 16 DE JULIO DE 2024

MEXICALI, B. C., MÉXICO | \$12.00 DIARIO / 1.35 DÓLAR EU | NO. 12,188 | AÑO XXXIII | 32 PÁGINAS

13 | INTERNACIONAL

CONFIRMAN A TRUMP EN CAMINO A CASA BLANCA



1 | ESPECTÁCULOS

'FRANKIE RIVERS' LE DA VIDA A CÉSAR BONO



ahorras de volada

SPEED FRUTERIA

visítanos en: prolongación calle 11 a 5 cuadras de terán terán

ATIENDEN A 35 LESIONADOS DE ACCIDENTE CARRETERO

Autoridades de salud señalan que 35 heridos fueron trasladados de San Felipe a Mexicali, tras el camionazo en la carretera San Felipe-Puertecitos, dos de los pacientes se encuentran en condiciones graves.

4-7 | MEXICALI

DEPORTES



SE LLEVA DOMINICANO DERBI DE JONRONES

2 | MEXICALI

DENUNCIAN ALUMNOS DE 'PREPA' VIOLENCIA FAMILIAR



6861 557 4801



WHATSAPP 6861 557 4801



TWITTER LACRONICACOM



FACEBOOK LACRONICACOM



INSTAGRAM LACRONICA



YOUTUBE VIDEOCLACRONICA



TIK TOK LACRONICACOM



Papel Reciclado



www.elsoldetijuana.com.mx



El Sol de Tijuana

TIJUANA, B.C. | MARTES 16 DE JULIO DE 2024 | AÑO XXXIV | NO. 11,908 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL | ELIUD ÁVALOS MATÍAS, DIRECTOR

\$10.00



PESTEJOS
Una marea roja
Madrid se tinte con los colores de la selección española, que recibe plantones de miles de aficionados en la plaza de Cheltes como la campeona de la Eurocopa.

SIGUE EL DESACUERDO
Difieren la sesión de Cabildo por sexta vez
Los regidores que no acudieron se reunieron en privado con la alcaldesa, sin embargo, ninguna de las partes dio detalles del encuentro. [Pág. 3](#)



INFLUYE CALOR EXTREMO
Aumenta rescate de migrantes en El Paso
La Patrulla Fronteriza de esta zona ha realizado 757 rescates de migrantes de octubre a la fecha, 160 más que los registrados el periodo anterior. [Pág. 7](#)



EL DELITO ES MÁS VISIBLE AHORA: CANACOPE

Aumentó el temor a denunciar extorsión

EDUARDO JARAMILLO CASTRO

El asesinato de Minerva Pérez en Ensenada, es un antes y un después, dijo Gina Villalobos

Pequeños comerciantes de Tijuana smiten denunciar o hacer público que son víctimas de extorsión o "cobro de peso" por temor a represalias de los delincuentes. Gina Villalobos, presidenta de la Cámara Nacional del Comercio

Pequeño (Canacope), dijo que "el miedo existe" y es evidente que la delincuencia "ya tiró un cerro que antes no se había cruzado". Mencionó que afiliados a la Canacope y familiares le han pedido no habitar del tema luego del

asesinato de Minerva Pérez Castro, presidenta de la Cámara Nacional de las Industrias Pesquera y Acuicultura (Canainpesca), quien hace unos meses denunció públicamente el "cobro de peso" a comerciantes pesqueros y fue asesinada. "Si tu propia afiliación le habla y le dice, cámbale licencia, ya no toque el tema, pues imagínate, es un inhibitor más". Villalobos dijo que desconoce

si hay un incremento en el "cobro de peso", pues los integrantes de la Canacope ya no están denunciando ante la Cámara. "Yo no hay confianza entre nosotros, del afiliado a las cámaras, no hay tampoco la confianza de decirlo, pues cuando sales como representante y dices hay cobro de peso, todos lo que están cobrando lo señalan 'Entonces tu fuiste', le dicen a su víctima", dijo. [Pág. 5](#)



Balean a tres en base de la Guardia Nacional

Según festigos, fueron dos individuos a bordo de un vehículo quienes dispararon en contra de más de 40 personas sujetas a proceso federal con medidas cautelares, mientras hacían fila para ingresar a firmar. [Pág. 10](#)

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

35 TIJUANA ESTABLECIMOS TODOS

WWW.FRONTERRA.COM

25 ANIVERSARIO **FRONTERA** **\$12 PAGO**

DIARIO INDEPENDIENTE DE TIJUANA

Martes 16 DE JULIO DE 2024

DEJAN 114 MDP PASES DE CRUCE AGIL EN TIJUANA

En lo que va del año el Ayuntamiento ha expedido 270 mil pases para usuarios de servicios médicos y la suma de rapidez.

DE TIJUANA

REPORTER

TEOSCAR HERNÁNDEZ SE CORONA EN HR DERBY

INTERNACIONAL

RATIFICAN CANDIDATURA DE DONALD TRUMP

NO DESONADA
DENUNCIAN QUE CICLISTA BRICIA LARRE TRÁNSITO

MINI-KIT
RECETA DE FRUTOS DEL MAR
DE SUSOPONES TITANOS DE BISTROVIN

El Florido
149\$

SERVICIO A DOMICILIO
139\$

www.frontera.com

TJEBC

ZETA.

“IEE ASIGNARÁ DIPUTACIONES DE RP EN BAJA CALIFORNIA ESTA SEMANA”: LUIS ALBERTO HERNÁNDEZ

El presidente del Instituto Estatal Electoral, Luis Alberto Hernández Morales, refirió que mañana o el miércoles 17 de julio el Consejo General de ese organismo asignará los espacios de representación proporcional a quienes hayan obtenido menor margen de derrota en la contienda por las diputaciones de mayoría relativa en las elecciones del 2 de junio... En sesión del Grupo 21 celebrada el día de hoy en Tijuana, el presidente del Consejo recalcó que, con motivo de la resolución de 55 impugnaciones relativas a la elección de diputaciones, el **Tribunal de Justicia Electoral del Estado** ordenó al IEE hacer ajustes en las actas de cómputo de los distritos 2, 6, 8 y 15 en razón de 16 casillas. De esa manera se pudo proceder a la distribución de las posiciones de RP.

<https://zetatijuana.com/2024/07/iee-asignara-diputaciones-de-rp-en-baja-california-esta-semana-luis-alberto-hernandez/>

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

RELEVO... BANQUETAS... VIGILIA POR LA SEGURIDAD... IMPUGNACIONES...

Tras las elecciones del pasado 2 de junio, el Instituto Estatal Electoral de Baja California recibió un total de 65 impugnaciones derivadas de los cómputos distritales de la jornada electoral. De éstas, 55 corresponden a las actas de cómputo para la elección de diputaciones y 10 a la elección de municipales, indicó el consejero presidente del Instituto, LUIS ALBERTO HERNÁNDEZ MORALES. Hasta el momento, dijo, el **Tribunal de Justicia Electoral** resolvió 55 impugnaciones y ordenó hacer ajustes en las actas de cuatro distritos, que corresponden a 16 casillas. “Estamos ahora en espera que el Tribunal resuelva las 10 impugnaciones que corresponden a la elección de municipales, por ley tienen a más tardar el último día de julio”. Respecto a las 40 regidurías por representación proporcional, indicó que los lugares serán resueltos en agosto y también el Consejo Electoral resolverá las impugnaciones interpuestas por el resultado de las actas distritales para los distritos 2, correspondiente a Mexicali, así como el 6 y 8 de Tijuana.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/relevo-12248793.html>

POLÍTICA ELECTORAL

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

- LOCALES

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“PREVÉN TRES DIPUTACIONES DE RP PARA EL PAN EN BC”

De los ocho espacios disponibles para diputados de representación proporcional (plurinominales) en el Congreso de Baja California, se prevé que tres sean para el Partido Acción Nacional (PAN).

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/preven-tres-diputaciones-de-rp-para-el-pan-en-bc-12244917.html>

RADAR BC.

“PAN SE LLEVARÁ TRES DIPUTACIONES PLURINOMINALES”

Mexicali. La Comisión del Régimen de Partidos Políticos y Financiamiento del Instituto Estatal Electoral de Baja California (IEEBC), aprobó el dictamen número tres relativo al cómputo de la elección de diputaciones por el principio de representación proporcional, la declaración de validez de la elección y la asignación de diputaciones por el principio de representación proporcional que integrarán la XXV Legislatura del Congreso del Estado.

<https://radarbc.com/general/pan-se-llevara-tres-diputaciones-plurinominales/>

PUNTO NORTE.

“REPETIRÁN DIEGO, ALEJANDRINA Y DAYLIN EN EL CONGRESO DE BC, ENTRARÁN PLURIS DEL PT, PVEM, PES Y PRI”

Mexicali. – Tres de los diputados que actualmente integran el Congreso del Estado, pero que no ganaron las elecciones en sus distritos, obtuvieron la reelección por medio del principio de representación proporcional, el cual rescata a los ocho ‘mejores perdedores’ de las candidaturas en los 17 distritos electorales locales

<https://pontonorte.info/2024/07/15/repetiran-diego-alejandrina-y-daylin-en-el-congreso-de-bc-entraran-pluris-del-pt-pvem-pes-y-pri/>

EL SOL DE TIJUANA.

“IEEBC RESOLVERÁ ESTA SEMANA DIPUTACIONES PROPORCIONALES PARA CONGRESO DE BC”

El Instituto Estatal Electoral de Baja California (IEEBC) resolverá esta semana cómo serán asignados los ocho puestos por representación proporcional que ocuparán un asiento en el Congreso local, indicó el consejero presidente, Luis Alberto Hernández Morales.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/ieebc-resolvera-esta-semana-diputaciones-proporcionales-para-congreso-de-bc-12247085.html>

LA CRÓNICA.

“ASÍ QUEDARÁ CONFORMADA LA 25 LEGISLATURA CON LA LISTA OFICIAL DE DIPUTADOS PLURINOMINALES”

El Instituto Estatal Electoral de Baja California (IEEBC) dio a conocer este lunes la lista oficial de diputados de representación proporcional para la vigésima quinta legislatura del Congreso del Estado.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/07/15/asi-quedara-conformada-la-25-legislatura-con-la-lista-oficial-de-diputados-plurinominales/>

- NACIONALES

EL ECONOMISTA.

“SALA ESPECIALIZADA DEL TEPJF MULTA A MC POR CALUMNIAR AL PRI Y AL SENADOR AÑORVE”

La Sala Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), aprobó sancionar y multar con 16,285.50 pesos al partido Movimiento Ciudadano (MC), luego de que realizará actos de calumnia en contra del PRI y su senador Manuel Añorve Baños a través de un promocional en el que aseguró que “el PRI de Peña Nieto y Añorve saqueaba Guerrero y lo entregaba al crimen organizado”.

<https://www.economista.com.mx/politica/Sala-Especializada-del-TEPJF-multa-a-MC-por-calumniar-al-PRI-y-al-senador-Anorve-20240715-0109.html>

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

- LOCALES

LA JORNADA BC.

“TIJUANA SERÁ EJEMPLO DE ARTE Y CULTURA”: ISMAEL BURGUEÑO RUIZ

Tijuana, 15 de julio.— El alcalde electo, Ismael Burgueño, comprometido con el desarrollo y el bienestar de la ciudad, destacó que Tijuana será ejemplo de arte y cultura, creando espacios que fomenten la rehabilitación y construcción de comunidades.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/tijuana-sera-ejemplo-de-arte-y-cultura-ismael-burgueno-ruiz/>

- NACIONALES / INTERNACIONALES

MILENIO.

“XÓCHITL GÁLVEZ ACUSA A TADDEI ANTE TEPJF”: ‘INTERVINO CONTRA MI CANDIDATURA, VIOLÓ EL CÓDIGO DE ÉTICA DEL INE’

La ex candidata de la oposición, Xóchitl Gálvez, acusó a la consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, ante el Tribunal Electoral como un factor relevante y grave de inequidad en la elección presidencial, pues consideró que buscó directamente, afectar su candidatura.

<https://www.milenio.com/politica/elecciones/xochitl-galvez-acusa-taddei-tepjf-intervino-candidatura>

MILENIO.

“PRIISTAS SUMAN SEIS JUICIOS EN TEPJF CONTRA INTENTO DE REELECCIÓN DE ‘ALITO’ MORENO”

La Sala Superior del Tribunal Electoral ya recibió seis juicios en contra de los cambios a los estatutos del PRI que permitirán la reelección de Alejandro Moreno, y fueron turnado al magistrado Reyes Rodríguez Mondragón quien determinará cuáles deberán turnarse al INE.

<https://www.milenio.com/politica/priistas-suman-seis-juicios-en-tepjf-contra-reeleccion-de-alito-moreno>

REFORMA.

“PIDE OBSERVATORIO INE-TEPJF RECHAZAR SOBRRERREPRESENTACIÓN”

Integrantes del Observatorio Ciudadano, organizado por académicos, expertos electorales y jurídicos, urgieron al INE y al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) respetar, acatar y hacer valer las normas constitucionales que limitan la sobrerrepresentación en la Cámara de Diputados.

<https://www.reforma.com/pide-observatorio-a-ine-tepjf-rechazar-sobrerrepresentacion/ar2841178>

EL UNIVERSAL.

“SI REFORMA JUDICIAL EXIGE ELECCIÓN POPULAR, DEBE APLICARSE TAMBIÉN A SECRETARIOS DE ESTADO”: MINISTRO LUIS MARÍA AGUILAR

Ante la iniciativa de reforma al Poder Judicial de la Federación (PJF), el ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Luis María Aguilar Morales dijo que la labor que hacen no es un acto de valentía ni de confrontación.

<https://www.eluniversal.com.mx/nacion/si-con-reforma-judicial-funcionarios-deben-elegirse-por-el-pueblo-tambien-debe-aplicar-a-secretarios-de-estado-ministro-luis-maria-aguilar/>

PROCESO.

“MUJERES INDÍGENAS SERÁN LAS PRIMERAS EN RECIBIR PENSIÓN EN POBLACIÓN DE 60 A 64 AÑOS”: SHEINBAUM

CIUDAD DE MÉXICO (apro).- La virtual presidenta electa Claudia Sheinbaum anunció que las mujeres indígenas serán las primeras en recibir el apoyo económico del nuevo programa que beneficiará a mujeres de 60 a 64 años.

<https://www.proceso.com.mx/nacional/2024/7/15/mujeres-indigenas-seran-las-primeras-en-recibir-pension-en-poblacion-de-60-64-anos-sheinbaum-332945.html>

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL

LA CRÓNICA.

“RESPALDA GOBIERNO DE MARINA DEL PILAR A VÍCTIMAS DE ACCIDENTE CARRETERO Y SUS FAMILIAS”

Mexicali, B.C.- Con el fin de respaldar a las personas que resultaron lesionadas tras el accidente ocurrido en la carretera San Felipe – Puertecitos, y a sus familias, la gobernadora Marina del Pilar Avila Olmeda instruyó que se les brinde todo el apoyo a través de la Secretaría de Bienestar de Baja California.

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/07/16/respalda-gobierno-de-marina-del-pilar-a-victimas-de-accidente-carretero-y-sus-familias/>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“TIENEN HASTA EL 26 DE JULIO PARA PEDIR TARJETA VIOLETA”

Las madres de familia que ganen menos de 13 mil pesos al mes aún pueden registrarse para obtener el beneficio de la Tarjeta Violeta, que garantiza un apoyo de 2 mil 600 pesos al bimestre para aquellas mujeres que sacan adelante a sus hijos solas.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/tienen-hasta-el-26-de-julio-para-pedir-la-tarjeta-violeta-12247837.html>

- TIJUANA

LA CRÓNICA.

“VIADUCTO ELEVADO ESTARÍA LISTO EN 2025”

Tijuana BC.- La construcción del Viaducto Elevado de Playas de Tijuana - Aeropuerto de Tijuana, se estima que requiera por lo menos entre seis y ocho meses más para su finalización, informó el titular de la Secretaría de Infraestructura, Desarrollo Urbano y Reordenación Territorial del Estado (Sidurt).

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/07/16/viaducto-elevado-estaria-listo-en-2025/>

AYUNTAMIENTOS

- MEXICALI

LA CRÓNICA.

“MENOS DEL 30% DE ESPACIOS EN ALBERGUES SE ENCUENTRAN OCUPADOS”

Mexicali, Baja California.-Menos del 30% de los espacios totales disponibles en albergues, tanto municipales como de asociaciones civiles, se encuentran ocupados actualmente.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/07/15/menos-del-30-de-espacios-en-albergues-se-encuentran-ocupados/>

LA CRÓNICA.

“DISMINUYE UN 90% AFLUENCIA EN PARQUE LAGUNA MÉXICO POR CALOR”

Mexicali, Baja California.- Una disminución de hasta el 90% en la afluencia de personas es la que se ha registrado en lo que va del mes de julio en las instalaciones del parque Laguna México.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/07/16/disminuye-un-90-afluencia-en-parque-laguna-mexico-por-calor/>

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“DIFIEREN, POR SEXTA OCASIÓN, SESIÓN DE CABILDO PARA COMPRAR TERRENO A BOMBEROS”

Regidores del Ayuntamiento de Tijuana y la presidenta municipal, Montserrat Caballero Ramírez, continúan sin llegar a un acuerdo para sesionar en Cabildo. Desde el lunes 24 de junio a la fecha, la primera edil ha convocado a seis sesiones extraordinarias de Cabildo y todas fueron frustradas por falta del quórum, la más reciente este lunes 15 de julio al mediodía.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/sesion-de-cabildo-es-diferida-por-sexta-vez-12245682.html>

LA JORNADA.

“CONOZCO DIFERENCIAS INTELECTUALES Y MORALES DE REGIDORES”: MONTSERRAT CABALLERO

Tijuana, 15 de julio. “Afortunadamente no, tengo pleno control, soy cabeza de este municipio y los temas se van a seguir fluyendo (...) he aprendido a trabajar con ellos, conozco sus deficiencias intelectuales, sus deficiencias morales y las vamos a cubrir”, fue la respuesta de la alcaldesa Montserrat Caballero Ramírez al cuestionársele si la repetida inasistencia por parte de la mayoría de los regidores del cabildo podría entorpecer los trabajos de transición que comienzan el 1 de agosto.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/conozco-deficiencias-intelectuales-y-morales-de-regidores-montserrat-caballero/>

AFN TIJUANA.

“REGIDORES AMENAZAN CON DENUNCIAS CONTRA MONTSERRAT”

TIJUANA BC 16 DE JULIO DE 2024 (AFN).- Siete de los 10 regidores que iniciaron un movimiento de oposición a la presidenta municipal Monserrat Caballero Ramírez, afirmaron hoy que lograron frenar la convocatoria de origen que pretendía hacer la alcaldesa y rechazaron los señalamientos que ayer les endilgó ante su nueva inasistencia.

https://afntijuana.info/informacion_general/152733_regidores_amenazan_con_d_enuncias_contra_monserrat#ver_nota

AFN TIJUANA.

“REGIDORES ‘FALTISTAS’ SE REUNIERON CON MONTSERRAT TRAS ADVERTENCIA DE JUICIO”

TIJUANA BC 15 DE JULIO DE 2024 (AFN).- Poco después de diferir -por quinta ocasión- la sesión de Cabildo este lunes, los regidores que se han negado a asistir a las mismas sostuvieron una reunión privada con la alcaldesa Monserrat Caballero Ramírez.

https://afntijuana.info/informacion_general/152715_regidores_faltistas_se_reunieron_con_monserrat_tras_advertencia_de_juicio#ver_nota

UNIRADIO INFORMA.

“ENGAÑA ALCALDESA A LOS TIJUANENSES, PRETENDE SUBSANAR FALLAS EN SU MANEJO FINANCIERO”: REGIDORES

TIJUANA.- Regidores del Cabildo de Tijuana lograron frenar la convocatoria de origen que la Alcaldesa Monserrat Caballero Ramírez pretendía llevar a cabo en sesión extraordinaria al encontrarse diversas inconsistencias legales en los avisos presupuestarios que atentan contra la transparencia en la disciplina financiera que le imponen las leyes a los ayuntamientos.

<https://www.uniradiobaja.com/gobierno/engana-alcaldesa-tijuanenses-pretende-subsanar-fallas-su-manejo-financiero-regidores-n759301>

EL SOL DE TIJUANA.

“REMODELACIÓN DE MALECÓN DE PLAYAS DE TIJUANA PODRÍA CONCLUIR ESTE AÑO”

La remodelación del malecón de Playas de Tijuana podría concluir antes de finalizar este año, de acuerdo con Juan Enrique Bautista Corona, titular de la Secretaría de Desarrollo Territorial Urbano y Ambiental (SDTUA), en Tijuana.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/remodelacion-de-malecon-de-playas-de-tijuana-podria-concluir-este-ano-12248285.html>

- **ENSENADA**

FRONTERA.

“REFORZARÁ GOBIERNO DE ENSENADA VIGILANCIA EN CICLOVÍA”

Ensenada, B.C.- Dentro de las acciones para brindar mayor seguridad a las y los ciclistas, el Gobierno de Ensenada reforzará la vigilancia en la cicloavía, tramo bulevar Costero.

<https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2024/07/15/reforzara-gobierno-de-ensenada-vigilancia-en-ciclovia/>

- **ROSARITO**

FRONTERA.

“RECTIFICAN EN ROSARITO PRIMERA ACTA DE NACIMIENTO A MENOR TRANSGÉNERO”

Playas de Rosarito, BC.-La Oficialía 01 del Registro Civil de Playas de Rosarito emitió la primera rectificación de acta de nacimiento a una persona menor transgénero.

<https://www.elimparcial.com/tij/rosarito/2024/07/16/rectifican-en-rosarito-primera-acta-de-nacimiento-a-menor-transgenero/>

- **SAN FELIPE**

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“URGE INFRAESTRUCTURA DE SALUD EN SAN FELIPE”

A punto de cumplir su primer centenario, San Felipe apenas contará con su primer alcalde electo con el voto popular, con José Luis Dagnino López, quien es ratificado por la gente ya que ostenta el cargo de presidente del Concejo Municipal Fundacional que ha logrado reforzar la seguridad, sin embargo, carece aún de una buena infraestructura hospitalaria

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/urge-infraestructura-de-salud-en-san-felipe-12248534.html>

CONGRESO

RADAR BC.

“APRUEBAN REFORMA A LEY DE ATENCIÓN Y PROTECCIÓN A PERSONAS CON AUTISMO”

Mexicali. La Iniciativa de reforma a un artículo de la Ley de Atención y Protección a personas con Autismo para el Estado, presentada con antelación por el diputado con licencia Román Cota Muñoz, fue aprobada por el Pleno en sesión ordinaria reciente

<https://radarbc.com/general/aprueban-reforma-a-ley-de-atencion-y-proteccion-a-personas-con-autismo-2/>

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“LLAMAN A ‘VIGILIA POR LA SEGURIDAD’ EN BAJA CALIFORNIA ESTE MIÉRCOLES”

El sector empresarial de Baja California convocó a una “vigilia por la seguridad” este próximo miércoles, luego de los últimos acontecimientos violentos ocurridos en el estado. Durante una conferencia, los representantes del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) anunciaron esta manifestación que se realizará de manera simultánea en los municipios de Tijuana, Mexicali, Ensenada, Tecate y Playas de Rosarito.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/llaman-a-vigilia-por-la-seguridad-en-baja-california-este-miercoles-12245674.html>

EL SOL DE TIJUANA.

“CRECE ENTRE COMERCIANTES EL TEMOR PARA DENUNCIAR ‘COBRO DE PISO’”

Pequeños comerciantes de Tijuana omiten denunciar o hacer público que son víctimas de extorsión o “cobro de piso” por temor a represalias de los delincuentes. Gina Villalobos, presidenta local de la Cámara Nacional del Comercio Pequeño (Canacope), dijo que “el miedo existe” y es evidente que la delincuencia “ya brincó un cerco que antes no se había cruzado”.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/crece-entre-comerciantes-el-temor-para-denunciar-cobro-de-piso-12248581.html>

EL SOL DE TIJUANA.

“HASTA EL 2028 OPERARÁ LA NUEVA GARITA DE OTAY 2, NO EN EL 2026”: CANACAR

La nueva garita de Otay II iniciaría operaciones dentro de cuatro años, debido al retraso de su construcción del lado Estados Unidos, por lo que sector empresarial y gobierno de Baja California buscan la forma de darle uso a la infraestructura del lado Mexicano.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/hasta-el-2028-operara-la-nueva-garita-de-otay-2-no-en-el-2026-canacar-12247006.html>

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG'S / OSC

AFN TIJUANA.

“CRÍMENES DE MUJERES EN BC REPRESENTAN EL FRACASO D ELA AUTORIDAD”: GINA ARANA

TIJUANA BC 15 DE JULIO DE 2024 (AFN).- Los últimos hechos violentos en contra de mujeres en la entidad, representan el fracaso y la falta de voluntad por parte de las autoridades, denunció la Red de Mujeres Unidas por Baja California.

[https://afntijuana.info/informacion_general/152721_crmenes_de_mujeres_en_bc_repre_sentan_el_fracaso_de_la_autoridad_gina_arana#ver nota](https://afntijuana.info/informacion_general/152721_crmenes_de_mujeres_en_bc_repre_sentan_el_fracaso_de_la_autoridad_gina_arana#ver_notas)

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“TAXIS ROJOS Y NEGRO CONTINÚAN OPERANDO EN LA RUTA AGUA CALIENTE”

Ciudadanía continúa utilizando taxis rojo y negro, aseguraron permisionarios, choferes y checadores que aún trabajan en esa ruta a pesar de las indicaciones del gobierno estatal.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/taxis-rojo-y-negro-continuan-operando-en-la-ruta-agua-caliente-12248688.html>

COLUMNAS / OPINIÓN

AFN POLÍTICO.

“GANA MONTSERRAT EL SEGUNDO ROUND; ‘DEPONEN ARMAS’ LOS REGIDORES Y NEGOCIAN”

Apenas había concluido la columna de hoy, tras haberse diferido la sesión de Cabildo de este día, cuando se dio a conocer que regidores rebeldes habían solicitado audiencia con la alcaldesa, con la que finalmente se reunieron y por lo visto, fue para negociar.

Y mi dilema ante eso ¿Tendré que cambiar toda la columna? La respuesta es no. Así que va un breve prólogo y luego lo que les tenía para hoy.

La comisión de regidores que se sentó a la mesa junto con Monserrat Caballero Ramírez y el oficial mayor Marcelo de Jesús Machain, fue encabezado por quien ha sido la mano instrumental de todo este movimiento: Claudia Casas Valdés, quien asistió acompañada por Miriam Echeverría Gastélum, Marisol Hernández Sotelo, Alejandro Cabrera Acosta, Mónica Lucero Vázquez, Édgar Montiel Velázquez y Erwin Areizaga Uribe. Mediando -también- el diputado Óscar Montes de Oca Rodríguez, coordinador de los morenistas, el cual no se ha sumado a la disidencia, lo mismo que los regidores Sandra Betsaida Magaña Ríos y Enrique Anaya Mata, quienes sí asistieron a las últimas sesiones convocadas por la presidenta municipal.

Y por algún simbolismo, todos los regidores que se han enfrentado a la alcaldesa, llegaron vestidos de blanco. ¿Buscaban la Paz?

https://afntijuana.info/afn_politico/152725_gana_monserrat_el_segundo_round_deponen_armas_los_regidores_y_negocian#ver_notas